

LA NUEVA REPUBLICA

DIARIO ILUSTRADO

70 III - 22 - 1957

4593

En la reunión de Los Angeles, efectuada en Diciembre pasado, el Consejo General del Partido Nacional inició el estudio de un vasto plan de renovación de Chile que se ha denominado "La Nueva República".

Por primera vez un partido se dedica a estudiar la realidad y las posibilidades de Chile partiendo de su circunstancia histórica y su escenario geográfico.

Con un estilo distinto, opuesto al juego político intrascendente, los nacionales escucharon y debatieron informes y estudios de anticipación (Chile año 2.000), preparados por profesores y especialistas, quienes abordaron el desarrollo científico y tecnológico; sistemas modernos de economía; nuevo concepto de empresa; mercados internacionales; nueva política laboral.

Otros equipos de trabajo han preparado la segunda parte de estos estudios, que será puesta en discusión en la reunión del Consejo General los días 22, 23 y 24 de Mayo. Esta labor ha estado principalmente a cargo de la Juventud del Partido.

IDEAS RENOVADORAS

Por primera vez, un movimiento político brinda a los jóvenes la posibilidad de expresar con franqueza sus ideas y sus esperanzas, y proponer las bases de una nueva organización del Estado, los fundamentos de la Nueva República en la que forjarán su propio destino.

Ya era tiempo de que un grupo de chilenos asumiera la tarea de superar el subdesarrollo mental y la atonía espiritual en que se debate la nacionalidad. Era necesario que los jóvenes afrontaran la responsabilidad de formular ideas nuevas para un mundo nuevo.

UNA NUEVA EPOCA

Hemos sostenido que la humanidad vive, más que una época de cambios, un cambio de época. Ello es imperativamente válido para Chile.

Nuestra nación se enfrenta hoy a la acción de dos corrientes geo-políticas determinantes: el impulso unitario de las naciones iberoamericanas y el desplazamiento del foco de atracción mundial hacia el Océano Pacífico.

La integración económica de Iberoamérica, que responde a una tendencia universal de los conjuntos continentales regionales, abre a Chile la posibilidad de expandir su producción industrial, aprovechando materias primas, fuentes de energía, capacidad de trabajo y de iniciativa. Su pasado de Nación de vanguardia otorga a Chile una responsabilidad dirigente en la renovación de la política continental y en la defensa de intereses comunes.

Por otra parte, en el vasto espacio Indico-Pacífico irrumpen hoy al escenario de la política mundial las naciones más pobladas del orbe, provocando una nueva confrontación de influencias, intereses y culturas.

El advenimiento de la Era del Pacífico, sucesora de la ya realizada Era del Atlántico y de la antigua Era del Mediterráneo, significa para Chile cambiar su situación de país marginal, alejado de las grandes rutas de la cultura y del comercio, por una posición de primer plano, atendidas su ubicación geográfica, su capacidad marinera, la extensión y conformación de su litoral, y la importancia de las rutas de acceso al Gran Océano que controla.

UN DESAFIO HISTORICO

El destino coloca así al pueblo chileno ante una alternativa ineludible: o asume el papel protagónico que su historia, sus tradiciones y su geografía le señalan y realiza ahora el esfuerzo de transformar a su patria en una gran nación o elude el desafío y cede sus expectativas a pueblos más dinámicos o más audaces.

Los chilenos debemos tomar conciencia de las posibilidades que se nos ofrecen, y tener la voluntad de aprovecharlas, iniciando un nuevo esfuerzo nacional como el de 1830.

Se ha dicho que los pueblos tienen existencia histórica cuando cumplen una misión. Todo pueblo que pierde sus objetivos comienza a decaer hacia un estado puramente biológico, a menos que un nuevo espíritu venga a señalarle una nueva misión que realizar.

Esta es la tarea. Señalar los objetivos que corresponden a nuestra época y poner a Chile nuevamente "en forma" para alcanzarlos.

DEFENSA DE LA NACIONALIDAD

Los chilenos debemos empezar por volver a ser auténticos y restablecer nuestra dignidad de hombres libres y de nación soberana. Es necesario rechazar la conciencia dependiente y la actitud mendicante.

Hemos sustentado y sustentaremos una posición nacionalista constructiva y unitaria, despreciando el odio de quienes militan en partidos internacionales.

Existe ya un cambio de actitud respecto a la nacionalidad, a pesar del esfuerzo sostenido y programado para desarraigar a los chilenos de su Patria y de sus tradiciones culturales; a pesar de que en los programas escolares se desalienta la enseñanza de la historia y geografía de Chile; a pesar de la tergiversación maliciosa de la obra de las generaciones pasadas; a pesar del empeño por atar a Chile a los intereses de potencias extranjeras.

NUESTRA ACCION POLITICA

Estamos abriendo una senda hacia el futuro. Hay que derribar los falsos ídolos. Atrás deben quedar los conceptos caducos de izquierdas, derechas, socialismo, capitalismo. Los problemas de nuestra época son reales y no teóricos, y los estamos encarando con realismo, con soluciones técnicas y científicas, dentro de una concepción fundamentalmente chilena.

Es necesario que en la vida diaria demos testimonio permanente de...

objetivos comienza a decaer hacia un estado puramente biológico, a menos que un nuevo espíritu venga a señalarle una nueva misión que realizar.
Esta es la tarea. Señalar los objetivos que corresponden a nuestra época y poner a Chile nuevamente "en forma" para alcanzarlos.

DEFENSA DE LA NACIONALIDAD

Los chilenos debemos empezar por volver a ser auténticos y restablecer nuestra dignidad de hombres libres y de nación soberana. Es necesario rechazar la conciencia dependiente y la actitud mendicante.

Hemos sustentado y sustentaremos una posición nacionalista constructiva y unitaria, despreciando el odio de quienes militan en partidos internacionales.

Existe ya un cambio de actitud respecto a la nacionalidad, a pesar del esfuerzo sostenido y programado para desarraigar a los chilenos de su Patria y de sus tradiciones culturales; a pesar de que en los programas escolares se desalienta la enseñanza de la historia y geografía de Chile; a pesar de la tergiversación maliciosa de la obra de las generaciones pasadas; a pesar del empeño por atar a Chile a los intereses de potencias extranjeras.

NUESTRA ACCION POLITICA

Estamos abriendo una senda hacia el futuro. Hay que derribar los falsos ídolos. Atrás deban quedar los conceptos caducos de izquierdas, derechas, socialismo, capitalismo. Los problemas de nuestra época son reales y no teóricos, y los estamos encarando con realismo, con soluciones técnicas y científicas, dentro de una concepción fundamentalmente chilena.

Es necesario que en la vida diaria demos testimonio permanente de patriotismo, vocación de servicio, rectitud y eficiencia, capacidad creadora, fe en el porvenir, y rechazo de las ideas y los símbolos de la decadencia.

EL DILEMA DE LA JUVENTUD

Para los jóvenes chilenos llegó el tiempo de elegir entre la realización de un destino personal y nacional, la pasión por la libertad, el peligro de la lucha, la tensión vital para conquistar cumbres y horizontes, o la frustración de una existencia sometida, sin grandeza ni destino, sin libertad y sin dignidad.

Los que han ingresado al Partido Nacional ya eligieron su camino: son la vanguardia de la Nueva República. Cada chileno tiene un lugar en este movimiento y una responsabilidad que asumir en esta hora de decisión.

TEMARIO DEL SEPTIMO CONSEJO GENERAL DEL PARTIDO NACIONAL

I LA NUEVA REPUBLICA (2a. parte)

EL PUEBLO

- 1.- Encuesta a la pobreza
- 2.- Desarrollo social:
 - Nutrición
 - Educación
 - Vivienda
 - Salud
 - Deportes
 - Previsión
 - Participación

EL MEDIO GEOGRAFICO

- Defensa y aprovechamiento de los recursos naturales
- Desarrollo de las regiones de Chile
- Descentralización económica y administrativa

LA CULTURA

- Defensa del patrimonio cultural de Chile
- Desarrollo de los valores culturales propios
- Cultura y turismo

LA SOBERANIA

- Seguridad nacional
- Política Externa
- Chile en la Era del Pacífico

LA JUVENTUD Y LA NUEVA REPUBLICA

II LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL

